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Tratamento com Bioestimulação
de colágeno rejuvenesce o paciente

COLABORAÇÃO DE  
RICO ALBUQUERQUE
ricodopovo@gmail.com

O envelhecimento da pele 
incomoda muitas pessoas e isto 
se deve pela perda do colágeno, 
a proteína que confere firmeza e 
aparência de jovialidade. Desta 
forma um dos tratamentos mais 
utilizados é a técnica de apli-
cação de “Bioestimulação do 
Colágeno”, que consiste na uti-
lização de produtos injetáveis 
para tratamento da flacidez e 
desenvolvimento da qualidade 
da pele facial.

A escolha do tratamento 
depende do objetivo do paciente, 
“como a utilização de hidro-
xiapatita de cálcio, a aplicação 
de ácido polilático, os fios de 
PDO, entre outros tratamen-
tos de “Bioestimulação do 

Dores musculares 
podem ser sinais 
de várias doenças

Hemorio alerta para queda 
no estoque de sangue 

neste fim de ano

COLABORAÇÃO DE  
RICO ALBUQUERQUE
ricodopovo@gmail.com

 
Elas vêm e vão, muitos 

ignoram, outros, para piorar, 
se auto-medicam mas as dores 
musculares ou mialgias são 
claros avisos do corpo.  Sur-
gem geralmente por esforço 
excessivo (sobrecarga além da 
capacidade), alterações postu-
rais, microtraumas de repeti-
ção ou até mesmo o estresse 
e até mesmo má alimentação.

- A dor é um mecanismo 
de autoproteção que alerta 
o corpo para a possibilidade 
de surgirem lesões. Diante de 
estímulos químicos, térmicos 

ou mecânicos, as terminações 
nervosas “avisam” ao orga-
nismo que há o risco de o mús-
culo ser danificado – alerta o 
Ortopedista Daniel Carvalho.

 Índice de massa corporal 
acima do indicado,  má pos-
tura e dietas restritivas podem 
predispor à dor e a lesões

 Com a pandemia do Covid 
19, onde muitos tiveram gra-
ves sintomas e agora com o 
surto da Gripe Influenza este 
tipo de dor pode ser sinal de 
várias doenças. Por isso o 
Dr. Daniel recomenda aten-
ção para:

– Distúrbios hormonais, 
como hiper e hipotireoidismo, 
que promovem dores muscu-

lares e estão geralmente liga-
dos a sinais como aumento 
ou diminuição da sensação 
de calor ou frio;

– Disfunções hidroeletrolí-
ticas, como hiper ou hipocale-
mia (alteração de controle de 
potássio no sangue), apresen-
tando aumento de incidência 
de dores musculares e câim-
bras;– Fadiga crônica, fibro-
mialgia, infecções virais e bac-
terianas, gripes e lúpus

– Estatinas, medicamen-
tos prescritos para tratamento 
de colesterol alto, igualmente 
provocadores do problema.

O índice de massa corpo-
ral acima do indicado, a má 
postura, dietas restritivas em 

carboidratos e níveis de pro-
teína abaixo do recomen-
dado, podem predispor à dor 
e a lesões. O especialista em 
ortopedia do esporte também 
lembra que as dores muscula-
res surgem por movimentos 
repetitivos, por isso atenção e 
cuidado com seu corpo além 
do descanso “são essenciais 
para aqueles que levam uma 
vida muito agitada” – ensina

SERVIÇO

Dr. Daniel Carvalho - Ortopedia 
do Esporte
WhatsApp (41) 97020013 - @
drdanielcarvalhoesporte
www.ortopediadoesporte.com.br

A queda no número de 
doações de sangue na última 
semana de 2021 acendeu o 
sinal de alerta vermelho do 
Instituto Estadual de Hema-
tologia (Hemorio). De acordo 
com o hemocentro, o número 
de bolsas coletadas no perí-
odo caiu 10% na comparação 
com o ano passado, quando o 
Estado passava pelo auge da 
pandemia de covid-19.  

O Hemorio aponta a pan-
demia, a epidemia de gripe 
e as fortes chuvas, como os 
principais motivos para ter 
coletado 250 bolsas de sangue 
a menos neste mês em com-
paração com o mesmo perí-
odo de 2020, e alerta que se 
os estoques não aumentarem, 
os atendimentos nas grandes 

emergências do Rio de Janeiro 
neste fim de ano podem ficar 
comprometidos.

Vacinação contra a gripe
Para incentivar as doações 

e conter o avanço da síndrome 
gripal na cidade, o Hemorio 
ampliou a vacinação contra o 
vírus da Influenza. A imuni-
zação começou ontem e segue 
até durarem os estoques das 
doses. O objetivo é que a pes-
soa interessada em fazer a doa-
ção de sangue possa também 
se vacinar na unidade.

O atendimento no Hemo-
rio, que fica na Rua Frei 
Caneca, no centro da capital 
fluminense, segue em horário 
normal, com funcionamento de 
segunda a domingo, incluindo 
feriados, das 7h às 18h.

Campanha contra a gripe vacinará doadores que forem ao hemocentro

A escolha do 
tratamento 
depende do 
objetivo do 

paciente

Colágeno”” – enumera o Cirur-
gião Dentista Dr. Fábio Barros.

 Segundo Dr. Fabio os 
pacientes dizem perceber um 
aspecto bem mais jovem o que 
aumenta a autoestima

 Um exemplo de tratamento 
simples e sem riscos é o que se 
utiliza de hidroxiapatita de cál-
cio uma substância facilmente 
absorvida pelo organismo, ou 
seja, biocompatível, por isso não 
há risco para saúde ou sensibili-
dade ao produto. É um gel, com 
efeito preenchedor, composto 
por microesferas de hidroxia-
patita de cálcio, sendo utilizado 
em vincos, sulcos e rugas.

- Este procedimento 
melhora o tônus da pele. 
O paciente percebe a 
pele mais firme, dimi-
nui a flacidez e o reju-
venesce. O colágeno 
é o grande respon-
sável, pelo nosso 
aspecto de juven-
tude – esclarece o 
Dr. Fábio.

De acordo com o 
Cirurgião Dentista e 
especialista em har-

monização facial, após cerca de 
20 a 30 dias já se observa o resul-
tado com uma pele mais firme e 
viçosa. Ele conta que os pacien-
tes dizem perceber um aspecto 
bem natural, ficam muito felizes, 
recuperam aquele aspecto mais 
jovem da pele, aumenta a auto-
estima e mudança no psicoló-
gico para muito melhor.

-Ele sente-se mais confiante, 
mais bonito, Um tratamento de 
estética cria um bem estar e uma 

auto confiança para todos 
os setores da vida. 

Com auto estima os pacientes 
contam que conseguem melho-
rar suas vidas como um todo - 
conta Fabio.

 
SERVIÇO

Dr. Fábio Ricardo Barros é Pós-
-graduado em cirurgia bucoma-
xilofacial, especialista em Har-
monização Facial em Miami e 
credenciado em fios faciais na 
Coreia do Sul.
Harmonização Facial com o Dr. 
Fabio Barros:
Leblon : (21) 99912-0014
Centro do Rio : (21) 96700-8873
Instagram: @fabioricardobarros

Facebook: /drfabiobarros
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Postos médicos de Copacabana no 
Réveillon terão vacina para covid

O
s três postos mé-
dicos que serão 
montados para dar 
suporte ao público 

que for passar o Réveillon na 
Praia de Copacabana, na Zona 
Sul do Rio, funcionarão como 
pontos de vacinação contra a 
covid-19 durante a tarde do dia 
31. As unidades ficarão na Ave-
nida Atlântica, nas alturas das 
ruas Princesa Isabel, República 
do Peru e da Praça do Lido, e o 
funcionamento começa às 12h 
de sexta-feira, aplicando a pri-

meira, segunda e a dose de re-
forço até às 17h. Os interessados 
na imunização contra a doença 
devem estar munidos de identi-
dade e CPF.

A partir de 17h30 e até às 
4h do dia 1º de janeiro, os pos-
tos passam a atender os casos 
de urgência e emergência, como 
mal-estar, traumas e cortes. 
Cada unidade terá área física 
de cerca de 200 metros quadra-
dos, leitos clínicos e outros com 
suporte avançado (com respi-
rador e monitor) e poltronas 

de hidratação, além de equipa-
mentos, instrumentos e medi-
camentos para o atendimento 
de emergência.

A equipe assistencial con-
tará com 28 médicos, 18 enfer-
meiros, 33 técnicos de enferma-
gem, além de 20 funcionários 
operacionais/administrativos, 
e mais 30 duplas de maqueiros 
para auxiliar no deslocamento 
da areia até os postos. Para os 
casos mais graves, que necessi-
tem de remoção para UPAs ou 
hospitais, haverá 30 ambulân-

cias com suporte de UTI móvel, 
disponibilizadas pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) e 
pela Riotur, e com equipes pró-
prias com médicos, enfermeiros 
e motoristas.

Entre fixos nos postos e 
embarcados nas ambulân-
cias, ao todo 249 profissionais 
estarão envolvidos na opera-
ção, incluindo 58 médicos e 48 
enfermeiros, além das equipes 
de vacinação. 

A SMS reforçou o alerta para 
que pais ou responsáveis fiquem 

atentos às crianças, que devem 
ter pulseira de identificação, 
além de cópias de identidade 
e número de telefone de con-
tato para o caso de se perderem.

Outras recomendações 
importantes para quem for ao 
evento são moderação no con-
sumo de bebidas alcoólicas; cui-
dado com as condições de pre-
paro e preservação dos alimen-
tos a serem ingeridos; não dei-
xar de tomar os medicamentos 
de uso contínuo e não andar 
descalço.

Quarta dose para 
imunossuprimidos 

começa a ser 
aplicada no 

municípiod do Rio

A cidade do Rio de Janeiro 
vai receber R$ 712,3 milhões 
em recursos do governo fede-
ral por meio do Ministério do 
Desenvolvimento Regional. 
Os investimentos serão apli-
cados na implantação do sis-
tema de esgotamento sanitário 
da Área de Planejamento 5 (AP-
5) da zona oeste do município. 
Haverá ainda a contrapartida de 
R$ 37,4 milhões aplicados pelo 
governo estadual.  

O anúncio foi feito ontem 
pelo governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, e pelo 
ministro de Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho, em 
cerimônia no Palácio Guana-

bara. A medida vai beneficiar 
cerca de 1,5 milhão de habitan-
tes da região.

O ministro destacou que o 
Rio é uma cidade “acolhedora 
e cartão postal do país”, que 
abraça a todos que a visitam. 
Ele reafirmou o compromisso 
do governo federal em atacar a 
“pior e mais evidente tragédia 
ambiental que o país enfrenta, 
que é a falta de tratamento de 
esgotos e de água tratada para 
milhões de brasileiros”.

Marinho agradeceu a apro-
vação pelo Congresso Nacio-
nal do Marco Legal do Sane-
amento Básico, que permitiu 
a mudança nos investimentos 

do setor. “Quero agradecer pela 
mudança efetuada na questão 
do marco do saneamento, que 
representa a virada nos investi-
mentos e na percepção daque-
les que empreendem e investem 
no nosso país.”

De acordo com Marinho, 
já foram concedidos quase R$ 
70 bilhões em investimentos e 
outorgas, principalmente rela-
cionados à Cedae do Rio de 
Janeiro. 

Nesta tarde, será realizado o 
leilão da segunda fase de con-
cessão dos serviços públicos de 
saneamento da companhia, na 
B3 (Bolsa de Valores), em São 
Paulo.

A aplicação da quarta dose 
da vacina em imunossupri-
midos já começou em alguns 
municípios do Rio. Além da 
capital, cidades como Caxias, 
Nilópolis e Nova Iguaçu, na 
Baixada, e Campos Goyta-
cazes, no Norte Fluminense, 
também iniciaram as suas 
campanhas. Em São Gon-
çalo, na Região Metropoli-
tana, ainda não há previsão 
para o início da nova leva de 
vacinas em pessoas com sis-
tema imunológico debilitado.

De acordo com o Plano 
de Operacionalização da 
Vacinação contra a Covid-
19 (PNO), pessoas imunos-
suprimidas são aquelas com 
alguma imunodeficiência pri-
mária grave (ou seja, que têm 
maior predisposição a infec-
ções comuns), indivíduos 
soropositivos, transplantados 
ou em tratamento quimiote-
rápico e pessoas que tomam 
remédios imunossupressores, 
usados para o tratamento de 
doenças autoimunes e para 
que o organismo humano não 
rejeite o transplante de órgãos, 
por exemplo.

Uma nota técnica divul-
gada pelo Ministério da Saúde 
na semana passada diz que 
todos os indivíduos maiores 
de 18 anos que apresentam 
essa condição podem tomar 
a quarta dose quatro meses 
após a última vacina. 

No entanto, a prefeitura de 
Nova Iguaçu disse que o novo 
reforço já está sendo aplicado 
no município em pessoas imu-
nossuprimidas com mais de 
28 dias desde a última dose.

Ontem, Nilópolis também 
iniciou a aplicação da quarta 
dose da vacina em imunossu-
primidos, na mesma semana 
em que foi confirmado o pri-
meiro caso da variante Ômi-
cron na cidade. 

As regras para tomar o 
imunizante seguem as orienta-
ções do Ministério da Saúde e 
o intervalo para a última dose 
deve ser de quatro meses ou 
mais. No caso da primeira 
dose de reforço, o morador 
deve ter tomado a segunda 
dose há, pelo menos, três 
meses.

A Secretaria de Saúde con-
tinua adotando o regime de 
intercambialidade de vacinas 
para pessoas maiores de 18 
anos. 

Quem tomou as duas pri-
meiras doses de AstraZeneca, 
agora vai receber o imunizante 
CoronaVac e vice-versa. As 
pessoas que receberam a Pfi-
zer, agora vão tomar AstraZe-
neca ou CoronaVac.

No Rio de Janeiro e em 
Duque de Caxias, a Secreta-
ria Municipal de Saúde reco-
menda a aplicação de uma 
nova dose de reforço em 
imunossuprimidos quatro 
meses após a terceira dose. 
Já a Secretaria Municipal de 
Saúde e Defesa Civil de São 
Gonçalo respondeu que não 
há previsão para o início da 
campanha de quarta dose na 
cidade.

As balsas que serão utiliza-
das para o show de fogos do 
réveillon serão vistoriadas hoje. 
As embarcações estão posicio-
nadas na praia da Ribeira, na 
Ilha do Governador, na Zona 
Norte do Rio. A queima de fogos 

em Copacabana terá 16 minu-
tos de duração e será transmi-
tida pela internet em tempo real. 

Durante a vistoria estarão 
presentes a presidente da Riotur, 
Daniela Maia, representando a 
Prefeitura do Rio, o Capitão dos 

Portos do Rio de Janeiro, Contra-
-almirante Ricardo Jaques Fer-
reira, representando a Marinha, 
o Capitão do Corpo de Bombei-
ros do Estado do Rio de Janeiro, 
Silvio Pereira da Silva Júnior e o 
representante da Coordenado-

ria de Fiscalização de Armas e 
Explosivos (CFAE), represen-
tando o governo do estado.

Apesar de ter mantido a 
queima de fogos, o prefeito 
do Rio, Eduardo Paes, comen-
tou também a tristeza por 

não ter conseguido manter 
os shows musicais marcados 
para a data. “É claro que estou 
triste com isso. Não vou fazer 
o show da Anitta, que a gente 
queria, vou ter que exigir pas-
saporte”, avaliou.

Recursos devem beneficiar 1,5 milhão de moradores da Zona Oeste

Rio terá R$ 750 milhões para ampliar coleta e tratamento de esgoto

Balsas utilizadas na queima
de fogos passarão por vistoria

Show 
pirotécnico 
terá 
duração de 
16 minutos
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A Prefeitura de Cabo Frio inaugurou, ontem (29), 
uma unidade de saúde especializada na atenção à popu-
lação de travestis e transexuais do município. A inicia-
tiva colabora para a inserção destes grupos nos servi-
ços de saúde pública. O ambulatório ficará localizado 
na Rua Leonor Fonseca da Costa, s/n, no bairro Porto 
do Carro, com uma equipe multidisciplinar para aten-
dimento aos pacientes.

A equipe da Superintendência de Políticas Públi-
cas LGBTI+ também vai auxiliar com apoio aos casos 
mais complexos, junto à equipe técnica do ambulatório.

“Pensar em um ambula-
tório trans para o municí-
pio é pensar em uma nova 
forma de ingresso no Sis-
tema Único de Saúde para 
travestis e transexuais, que 
historicamente sofrem com 
a discriminação e a invisi-
bilidade frente às políticas 
públicas. A partir de agora, 
Cabo Frio terá um espaço 
de acolhimento criado para 
atender às pessoas trans ou 
com identidade de gênero 
diferente do sexo bioló-
gico. A prestação de saúde 
de forma humanizada e res-
peitando a individualidade 
dessas pessoas é essencial”, 
afirma o superintendente de 
Políticas Públicas LGBTI+, 
Pedro Rosa.

O ambulatório funcionará de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. Para ser atendido basta se dirigir ao local.

“A iniciativa reforça os passos que temos dado em 
prol da reestruturação da Atenção Básica e de uma 
saúde de fácil acesso para a população. A garantia de 
acesso ao tratamento público com psicólogos, assisten-
tes sociais, enfermeiros e médicos preparados é essen-
cial e colabora para legitimar as necessidades e especi-
ficidades de cada população, promovendo ainda a luta 
contra o preconceito”, explica o secretário de Saúde, 
Felipe Fernandes.

A
s crianças de Mes-
quita já podem 
se preparar para 
aproveitar as fé-

rias de verão. De 10 até 28 de 
janeiro, a Prefeitura de Mes-
quita, por meio da Subsecre-
taria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo, irá 
oferecer, para crianças e jovens 
de 7 a 15 anos, colônia de fé-
rias na Vila Olímpica, na Pra-
ça PEC e na Escola Municipal 
de Artes da Chatuba.

Por lá, os mesquitenses 
mirins poderão aproveitar as 
férias com recreação, lutas, 
artes e danças. As ativida-
des serão oferecidas em dois 
turnos, sendo pela manhã no 
horário das 9h ao meio-dia e, 
à tarde, no horário das 14h às 
17h. Portanto, as inscrições já 
estão abertas e podem ser fei-
tas nos locais onde as ativida-

des serão realizadas.
“No período de recesso, nos-

sas crianças precisam e devem 
encontrar diversão. Então, a 
colônia de férias será uma opção 

para a criançada se divertir com 
atividades de lazer e esporte, 
algumas delas já oferecidas ao 
longo do ano no município”, 
frisa o subsecretário da pasta, 

Kléber Rodrigues.

Atividades de verão
Além da colônia de férias, 

os mesquitenses a partir de 15 
anos também poderão apro-
veitar as atividades. Assim, a 
programação conta com ginás-
tica, circuito funcional, Tai Chi 
Chuan e danças e serão ofe-
recidas na Praça PEC, de 7h 
às 9h, no turno da manhã. Já 
no turno da noite, o horário 
será das 19h às 22h.

Além disso, a Praça PEC 
também receberá um curso 
de verão. Nele, será abor-
dado, por exemplo, empreen-
dedorismo, gestão de tempo e 
preparação para entrevista de 
emprego. O curso vai aconte-
cer às segundas e quartas-fei-
ras de janeiro, das 19h às 20h. 
Porém, a idade mínima será 
de 14 anos.

Na última segunda-feira, 
27, a Prefeitura de Mangara-
tiba, através da Secretaria de 
Obras e Urbanismo, realizou 
uma reunião com comercian-
tes da região, para apresentar o 
projeto de reforma da Orla do 
Centro de Mangaratiba. A obra 
será iniciada no dia 3 de janeiro, 
com recursos disponibilizados 
através de emenda parlamen-
tar no total de R$ 3,8 milhões. 
A verba foi enviada pelo Depu-
tado Federal, Dr. Luizinho.

Estiveram presentes o pre-
feito Alan Bombeiro, o secre-
tário de Governo, Luiz Cláu-
dio Ribeiro, o secretário de 
Obras, Márcio Gomes, e o 
subsecretário de Eventos, 
Roberto Monsores.

Para o prefeito Alan Bom-
beiro a participação dos comer-
ciantes é fundamental.

“Nós ouvimos a popula-
ção o tempo todo, e dessa vez 
não seria diferente. Os comer-
ciantes puderam sugerir algu-
mas adaptações no projeto ini-
cial, que já foi aprovado pelo 
governo federal, e vamos nos 

esforçar para que sejam aten-
didas. Estamos muito felizes 
em anunciar que a obra é reali-
dade e que vamos ter mais um 
pólo turístico para a cidade”.

A obra de revitalização vai 
incluir recuperação estrutu-
ral da contenção do calça-
dão, implantação de um deck 
mirante, demolição do clube 
mangarás, construção de um 
Centro Cultural, troca de 

piso, drenagem, modificação 
do local do ponto de ônibus, 
além de outras modificações.

Segundo o secretário de 
Governo, Luiz Cláudio, a ideia 
da reunião foi tranquilizar os 
comerciantes.

“Estamos empenhados em 
atrair o turismo para Manga-
ratiba e a revitalização é fun-
damental para conquistar-
mos este objetivo. Neste pri-

meiro momento, a obra não 
irá impactar o acesso dos visi-
tantes e moradores, pois sabe-
mos que estamos em alta tem-
porada, e é o momento para 
os comerciantes se levantarem 
após tanto tempo de pande-
mia”, esclareceu.

De acordo com secretá-
rio de Obras, Márcio Gomes, 
o projeto foi todo adaptado 
para melhor atender os comer-
ciantes da região e os servi-
ços turísticos que poderão ser 
ofertados com muito mais qua-
lidade e estrutura.

A proprietária do Restau-
rante Oceano, Tânia David, 
acredita que a reforma será 
primordial para o desenvol-
vimento turístico da região.

“O comércio de Mangara-
tiba está precisando demais 
dessa revitalização, pois esta-
mos passando por certas difi-
culdades devido a pandemia. 
O projeto me atraiu bastante 
e a forma participativa na exe-
cução é fundamental. Estamos 
bem ansiosos e extremamente 
felizes com essa realização”. 

Cabo Frio  
terá ambulatório 
voltado para  
população de  

travestis e transexuais

Lançamento do serviço foi nesta 
quarta-feira (29), no Porto do Carro

A garantia de acesso ao 
tratamento público com 
psicólogos, assistentes 
sociais, enfermeiros e 
médicos preparados é 
essencial e colabora para 
legitimar as necessidades 
e especificidades 
de cada população, 
promovendo ainda a luta 
contra o preconceito.”
FELIPE FERNANDES,
SECRETÁRIO DE SAÚDE

Mesquita abre inscrições 
para colônia de férias

Projeto de revitalização da  
Orla do Centro de Mangaratiba

 A obra será iniciada no dia 3 de janeiro, com recursos disponibilizados 
através de emenda parlamentar no total de R$ 3,8 milhões

RJ-124 tem fluxo intenso de veículos para a Região dos Lagos

Manilha seguia sem retenção e 
motorista gastava 13 minutos na 

travessia da Ponte Rio-Niterói

Na manhã de ontem, o moto-
rista que chegava a Região dos 
Lagos encontrou a RJ-124 com 
tráfego intenso, mas sem reten-
ções.

Já quem seguia no sentido Rio 
de Janeiro, tinha trânsito livre.

NITERÓI-MANILHA (BR-101)
Trânsito normal em ambos 

os sentidos da BR-101/RJ.
Tempo nublado no Norte Flu-

minense e Baixada Litorânea, e 
com neblina em pontos rodovia 
na Região Metropolitana.

PONTE RIO-NITERÓI
O motorista que pegou a 

Ponte Rio-Niterói ontem, encon-
trou trânsito livre no sentido Rio 
e Niterói, com travessia levando 
13 minutos. Tempo nublado.
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Fotos: Divulgação

E
m dezembro, servi-
dores das áreas de 
Finanças e Fazen-
da de Mesquita tive-

ram a oportunidade de apri-
morar seus conhecimentos 
sobre a transferência estadu-
al do ICMS para o município. 
Isso porque a Subsecretaria 
Municipal de Orçamento e Fi-
nanças promoveu um Curso 
Técnico Tributário de Capa-
citação. A iniciativa aconte-
ceu em três dias, ministrada 
nas instalações da Praça PEC, 
em Santo Elias; e no Auditó-
rio Zelito Vianna, que fica na 
sede da Prefeitura.

O curso tratou da compo-
sição do ICMS, que é uma das 
fontes da Receita Municipal. 
Foi discutida a importância da 
Declaração Anual para o IPM 
(DECLAN), documento que 
se destina à apuração do valor 
adicionado nas operações rela-
tivas à circulação de mercado-
rias na prestação de serviços 
alcançados através do ICMS.

Como explica Debora 
Moreira, subsecretária munici-
pal de Orçamento e Finanças, 
uma vez por ano, os comer-
ciantes de Mesquita cadastra-
dos com inscrição no Estado 
são obrigados a enviar uma 
relação de faturamento ao pró-
prio Estado. Esses dados são 
importantes para que a forma-
ção do IPM, índice de partici-
pação pertencente aos muni-
cípios na parcela do ICMS, 
seja corretamente apurado. 
E para que, assim, Mesquita 

tenha sua receita depositada 
nos valores fidedignos.

“Quando a gente aprende a 
trabalhar com ICMS no Orça-
mento Municipal, a Fazenda e 
Finanças têm melhor partici-
pação na apuração e fiscaliza-
ção dos valores que o municí-
pio deve receber do Estado do 
Rio de Janeiro. Esse entendi-
mento aprimorado é essencial, 
no que diz respeito a incre-

mentar a receita”, aponta 
Debora. “Poucos municípios 
dão importância ao potencial 
deste tema, então acredita-
mos que capacitar o servidor 
é necessário e fundamental na 
atuação do ofício”, completa.

O curso foi ministrado por 
Barbara Lucariny, professora 
de Direito Tributário, por 
meio de contratação de uma 
empresa especializada.

A Secretaria de Saúde de Belford Roxo, atra-
vés do Departamento de Controle de Zoonoses 
em parceria com a Secretaria Estadual de Agri-
cultura, realizou o encerramento do projeto Edu-
cação Sanitária nas Escolas Rurais (PESER) na 
Escola Municipal José Pinto Teixeira. O objetivo 
é levar conhecimento da agropecuária para os 
alunos do 5º ano de escolaridade, os tornando 
agentes multiplicadores, repassando a informa-
ção para seus familiares, professores e a comuni-
dade em que moram. Todos eles receberam cer-
tificados de participação.

Segundo o coordenador de Controle de Zoo-
noses, Alexandre Araújo, os professores das uni-

dades também participaram do projeto para que 
pudessem ter uma noção de saúde pública e doen-
ças do campo. “É importante também para a segu-
rança alimentar dos vegetais, animais e humanos 
ter esse controle de doenças para não acontecer a 
contaminação. Durante o encerramento fizemos 
uma premiação para os melhores trabalhos que 
os alunos fizeram sobre a aftosa, raiva, alimentos 
seguros, tuberculose, brucelose (doença causada 
por Brucella, que são bactérias Gram-negativas), 
teníase (infecção causada pelo verme adulto de 
Taenia, popularmente conhecido como solitária) 
e agrotóxicos. Com isso, os estimulamos a apren-
derem mais sobre os temas”, destacou Alexandre.

A Prefeitura de Resende 
recebeu um novo veículo para 
compor a frota municipal. O 
automóvel é do modelo Spin, da 
marca Chevrolet e foi entregue 
na última quarta-feira, dia 22.

O automóvel será desti-
nado para a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos e irá aten-
der as demandas das unidades 
dos CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência Social).

“Mais uma importante aqui-
sição e investimento da gestão 
municipal foi entregue ontem. 
Com este novo veículo a popu-
lação poderá contar direta ou 
indiretamente com os servi-
ços de Assistência Social. Tra-
balhamos desde o início para 
garantir a toda população ser-
viços de qualidade e trazendo 
melhorias”, comentou o pre-
feito Diogo Balieiro Diniz.

A Prefeitura renova sua 
frota municipal para atender 
os cidadãos nas mais diferentes 
áreas. Desde 2017, Resende já 
adquiriu quase 100 novos veí-
culos, entre carros, ambulân-
cias, viaturas, vans e máqui-
nas pesadas para auxiliar nos 
serviços dos setores e também 
nas manutenções das estra-
das rurais.

Alunos de escola 
municipal 
participam  

de projeto de 
educação sanitária

O projeto 
Educação 
Sanitárias nas 
Escolas Rurais 
contou com a 
participação de 
alunos do 5º ano 
de escolaridade

Curso Técnico Tributário de 
Capacitação para servidores

Aulas foram 
ministradas 
ao longo de 
três dias e 
abordaram 
transferência 
estadual 
do ICMS e 
pontos do 
DECLAN 
– IPM

Esse entendimento aprimorado é essencial, no que 
diz respeito a incrementar a receita”, aponta Debora. 
“Poucos municípios dão importância ao potencial 
deste tema, então acreditamos que capacitar o servidor 
é necessário e fundamental na atuação do ofício.”

DEBORA MOREIRA, SUBSECRETÁRIA MUNICIPAL DE ORÇAMENTO E FINANÇAS

Resende 
recebe novo 
veículo para 
compor frota 
municipal

Veículo do modelo 
Spin, da Chevrolet
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Astrólogo 
faz previsões de 
celebridades
para 2022

U
m novo ano chega 
sempre cheio 
de expecta-
tivas, ainda 

mais depois de um perí-
odo emblemático e com 
tantas surpresas como 
em 2021. O astrólogo 
Emer Oliveira fez previ-
são para alguns famosos 
que deram o que falar na mí-
dia. Sua leitura foi feita atra-
vés da data de nascimento dos 
artistas e do jogo dos búzios. 

WHINDERSSON 
NUNES  

Segundo Emer, Whinders-
son Nunes vem de um ano de 
autoconhecimento e chegou 
onde nem ele mesmo esperava. 

“No balanço geral, o ano 
dele foi positivo profissional-
mente e negativo emocional e 
espiritualmente. Whindersson 
sofreu muitos ataques energé-
ticos, que ainda hoje o acompa-
nham e o jogam em sua inquie-
tude. A capacidade de criar de 
Whindersson está completa-
mente sobrecarregada pela 
inquietude, o que faz com ele 
não consiga criar, nem obter 
soluções para alguns de seus 
problemas. A inquietude e a 
ansiedade para ele é um desa-
fio.”, afirma o espiritualista. 

Emer faz algumas previsões 
para o comediante no próximo 
ano. 

“Whindersson ficou rico 
ainda na juventude, realizou 
muito cedo tudo o que desejou 
e obtém precocemente mulhe-
res, dinheiro e todas as boas coi-
sas da vida. O destino de Whin-
dersson revela surpresas, ingra-
tidão, vingança oculta, dificul-
dade de ter o que se deseja. Ele 
até consegue tudo o que almeja, 
mas por meio de muito esforço. 
Ele é  naturalmente bafejado 
pela sorte, atraente, excessivo 
em tudo, generoso, dominador 
e entusiasmado. Não conhece 
desafios que não possa vencer 
e nem obstáculos que não possa 
superar”, analisa. 

O astrólogo também listou 
algumas questões negativas que 
o comediante terá que enfren-
tar no próximo ano.

“Whindersson tem um des-
tino que guarda energias no 
abdômen e, por isso, ele pode 
vir a manifestar algum problema 
nessa parte do corpo, onde se 
torna seu ponto vulnerável. 
Ainda falando de saúde, ele deve 
dar atenção ao olho direito. O 
ano de 2022 para Whinderson 
traz influências negativas, tanto 
para ele quanto para as pessoas 
que o rodeiam. 

Devido à forma karmática 
e muito pesada a qual seu des-
tino o propícia, o ano de 2022 
pode se tornar para ele muito 
perturbador e negativo. Poderá 
lutar com grandes dificuldades 
tentando realizar algo  em 2022 
na vida, porque todos os cami-
nhos se afunilam no campo pro-
fissional”. 

Emer diz que o influencia-
dor precisa filtrar pessoas com 
más influências que podem lhe 
trazer perturbações. 

“Isso pode tornar a felici-
dade oculta e difícil. Whinders-
son precisa ser menos volúvel 
e ter mais fé, pois ele irá lutar 
com muitas dificuldades para 
a realização de seus  objetivos. 
Sofre calúnia em 2022, perda 
de bens e outros valores senti-
mentais.”, prevê. 

ANITTA
Segundo Emer, Anitta de 

fato é um furacão, mas sua espi-
ritualidade é mais rica do que a 
própria cantora. 

“Anitta tem uma ligação 
muito forte com a família e tal-
vez em algum momento teve 
que trabalhar a corda do cordão 
umbilical, para de fato ganhar o 
mundo. Traz do ventre de sua 
mãe alguns traumas. Talvez a 
mãe tenha sofrido em sua gra-
videz e isso de alguma maneira 
tenha passado para ela. Essa 
carga energética da mãe adqui-
rida na gestação certamente 
pesou no seu terceiro setésimo, 
que é dos 7 aos 21 anos. Anitta 
teve trauma de pai e traz um 
DNA pesado, num sentido ener-
gético e profissional. 

A ancestralidade pesa muito 
em sua vida. O destino de Anitta 
é composto pelo elemento água 
sobre fogo, com predominân-
cia sobre a água, o que indica 
dinamismo no sentido de ajuda, 
apoio e crescimento. Os dias 
de sorte dela são todos, menos 
quinta e sexta-feira”

O astrólogo analisou pontos 

a n o , 
risco de quedas dentro de casa e, 
se por acaso ficar grávida, deve 
tomar cuidado com pressão alta 
e aborto. Anitta tem atraído com 
facilidade falsas amizades e, por-
tanto, deve guardar seus segre-
dos a sete chaves. Ela precisa 
estar alerta aos roubos, e tudo 
que envolve contratos. Pre-
cisa evitar a discórdia e proble-
mas com pessoas que entram 
e saem da sua casa, que estão 
trazendo a energia de inveja, 
confusões, discórdias, brigas, 
dores de cabeça e épocas difí-
ceis. Anitta é super teimosa , 
autoritária e tem forte poder 
em suas palavras. Cuidado você 
quando discutir com ela, ouça e 
tome cuidado com tudo que sai 
de sua boca. Anitta ainda não 
chegou no topo e os búzios tra-
zem para ela um sucesso nunca 
antes visto no Brasil. Situa-
ções ruins ocorrerão em 2022 
somente se ela estiver distra-
ída. Reconectar com a Anitta 
da infância é uma dica que eu 
deixo para ela”, completa. 

CAMILA QUEIROZ 
Camila teve uma mudança 

profissional muito grande, mas 
de acordo com o espiritualista, 
está tudo bem com a atriz.

“O destino da nossa eterna 
Angel nos diz através dos búzios 
que ela está em fase de recons-
trução, reconquista e novas 
chances. Ela deve reaver e rea-
valiar algo que não deu certo no 
passado. Camila está na onda do 
novo ciclo, novas oportunida-
des e até ela mesma se surpre-
enderá, pois ela vive a plenitude 
e é tão grata por tudo que tem e 
viveu, que as novas conquistas 
em 2022 virão como um grande 
presente. Cheia de luz, Camila 

positivos em 2022 para a cantora.
“A parte positiva é abundân-

cia em tudo, aumento espiritual 
e material. Anitta possui pode-
res mediúnicos ou parapsico-
lógicos. E em 2022, terá muito 
mais  vitória nos objetivos, pro-
gresso e ideias ainda mais inteli-
gentes. O destino de Anitta em 
2022 traz expansão social, inves-
timento e concretização de pro-
jetos.”, disse.

Mas nem só de flores será o 
próximo ano para a poderosa. 

“Anitta traz forte influência 
de ancestrais e está sujeita a pas-
sar por situações de desespero, 
derramamento de lágrimas pela 
não realização de alguns de  seus 
projetos devido a perturbações 
causadas pela ancestralidade 
de 7 gerações. Anitta precisa se 
cuidar bastante, pois tem uma 
energia de aborto que a ronda. 
Na saúde, ela deve dar atenção 
à coluna, doenças do sangue, 
menstruação excessiva, má cir-
culação nas pernas e fortes dores 
nas costas”, conta.

“Em 2022, Anitta deve ter 
cuidado com acidentes com fogo 
e com mar. Anitta tem em seu 

é envolta 
por uma 
luz dou-
rada, que 
a torna 
em evidên-
cia sem-

pre, mas 
que causa 

diversos ata-
ques, que não 

deve ser visto 
como algo inespe-

rado, pois resulta da luz 
que ela emana e da posição que 
ela ocupa. É um Odu composto 
pelos elementos água sobre 
água, o que indica uma ajuda 
constante e pronta a apoiar, o 
esforço que evoca, sem obstácu-
los a serem vencidos ou contor-
nados. Os pontos vulneráveis de 
Camila  são o estômago e apa-
relho respiratório. Dia de sorte 
é sexta-feira”, explica.

Questões positivas para 
Camila são muito fortes em 
2022. Para Emer, a atriz deve 
ter cuidado ao explorar o lado 
bom de tudo que seu destino 
tem a lhe oferecer. Seu destino 
é o da prosperidade, da riqueza 
e da calma.

“Camila tem tudo para 
adquirir muito mais riqueza, 
vida longa , aumento de recur-
sos materiais, aumento de ener-
gias físicas e espirituais, credi-
bilidade, segurança e sucesso. 
O seu destino traz um grande 
desenvolvimento na área pro-
fissional em 2022. Ela se esta-
biliza materialmente e profissio-
nalmente a partir da meia idade 
quando se encontra e se realiza 
em seu espiritual, na medida 
em que se descobre no seu inte-
rior”, aponta. 

Já o lado negativo de 2022 
está na obsessão em acumular 
riqueza, traição, desmoraliza-
ção, perda do respeito público 
e até fim de seu relacionamento 
com o ator Klebber Toledo. 

“Camila é teimosa e obser-
vadora. Ela sofre alguns preju-
ízos, problemas de saúde, pro-
blemas nas pernas, no sangue, 
no baixo ventre e na barriga. 
É sempre muito discreta, mas 
2022 traz a ela perigo de aciden-
tes, agressões, calúnias e envol-
vimento com a polícia e proces-
sos judiciais. A atriz deve tomar 

cuidado com traições de pes-
soas ligadas a ela. Camila deve 
ser orientada sobre uma série de 
perturbações no amor, trabalho, 
dinheiro e inimigos. No primeiro 
semestre de 2022 talvez ela terá 
dificuldades profissionais e não 
saberá iniciar nem concluir os 
seus projetos em qualquer tipo 
de atividade, e a parte sentimen-
tal demanda cuidados. Camila 
é um anjo, mas tem o poder de 
odiar profundamente, por isso 
é vingativa  e rancorosa (nunca 
faça mal a ela ou espere uma 

boa vingança). Camila tem 
um lado ranzinza e tei-

moso, embora sempre 
exalte a paz. Apesar 
das sombras de seu 
destino, Camila 
traz a amabilidade 
e a amorosidade 
e, com isso, abre 
portas e oportuni-

dades.”, avisa. 

FAUSTÃO 
Já Fausto Silva, que 

em 2021 trocou de emis-
sora após 33 anos, vai pre-

cisar de muito jogo de cintura 
em 2022. 

“A decisão tomada ao sair 
da Rede Globo não foi a mais 
acertada. Ao realizar as leituras 
para ele nos búzios,  ouso dizer 
que o ciclo na televisão para ele 
já se encerrou e que a insistên-
cia vai levar ele ao desgaste, o 
senso de autocrítica dele está 
muito alto e isso pode levar a 
certa prepotência e arrogância, 
que pode não ser bem aceito nos 
novos projetos. Ele de fato é o 
exemplo de pessoa que trocou o 
muito certo pelo duvidoso, que 
dará mais dor de cabeça a ele do 
que sucesso. Fausto é insubsti-
tuível e de fato quando digo que 
o ciclo televisivo dele se encerra, 
quero dizer que tudo que ele fez 
e criou deve se encerrar, tam-
bém. Nada feito por ele deve 
ser reaproveitado. A TV Globo 
precisa tirar tudo que por ele 
foi criado para ter sucesso no 
Domingão”, explica Emer.

Fausto, ainda segundo o 
astrólogo, é composto pelo ele-
mento ar sobre o fogo com pre-
dominância do ar, o que indica a 
hesitação do ser diante do domí-
nio dos instintos. 

“Embora seu ciclo televisivo 
já tenha se encerrado, Fausto 
traz triunfo, lucros e boas pro-
postas. E um ano de sinceri-
dade no amor, amor correspon-
dido, sabedoria, conquista de 
prazeres nunca vividos e aco-
lhimento afetuoso. A dica para 
ele é se afastar de vez dos holo-
fotes para viver o que o seu des-
tino quer lhe trazer. Uma dica 
para Fausto Silva é ele se res-
guardar  todas as  às terças-fei-
ras, até que todas as suas pen-
dências emocionais sejam resol-
vidas”, avisa.

No próximo ano, Faustão 
estará rodeado de pessoas duais 
e com caráter duvidoso. 

“Elas podem o prejudicar 
no seu primeiro sinal de pre-
potência e podem trazer sérios 
transtornos a seu ano, e com 
isso lhe tirar do seu centro. Ele 
também pode sofrer com algu-
mas questões de ordens emo-
cionais e desenvolver de fato 
uma depressão mais profunda, 
embora essa energia o ronde 
nesse ano de 2021. Atenção aos 
filhos e à família, não deixar que 
suas escolhas individuais sejam 
tomadas pela família.”, finaliza. 

Emer Oliveira 
analisou a 
personalidade 
dos famosos 
através da 
data de 
nascimento 
e do jogo 
de búzios
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Lutador de boxe é morto 
em bar de São Gonçalo

U
m lutador de boxe 
e muay thai, de 19 
anos, foi morto, na 
última terça-feira, 

no Morro da Jaqueira, em São 
Gonçalo, na Região Metro-
politana do Rio. De acordo 
com informações, Vítor Reis 
de Amorim estava no bar com 
amigos, quando foi alvejado 
por um tiro. A família do jo-
vem acusa policiais militares 
de atirarem contra o jovem e 
diz que não havia confron-
to quando ele foi atingido. A 
PM nega.

Segundo a família, o jovem 
tentou fugir para se proteger, 
quando ouviu os disparos, mas 
testemunhas disseram que os 
policiais disparam contra ele. 
O pai de Vítor Reis, Vanelci 
Ferreira, afirmou que o tiro 
atingiu as costas do filho e 
que ele era um menino tra-
balhador.

“Meu filho nunca per-
deu uma luta, mas perdeu a 
vida para a polícia. A polícia 
chegou e atirou. É claro que 
quem escuta um tiro vai correr. 
Deram um tiro pelas costas 
de fuzil e minha esposa ainda 
foi humilhada pelos policiais, 
empurram ela. Minha esposa 
não sabia que ele estava bale-
ado e pediu para ver ele. Nessa 
hora, os policiais falaram: ‘se 
a senhora quiser ver filho, faz 
outro’”, disse Vanelci ao ‘Bom 
Dia Rio’, da TV Globo.

“Não houve troca de tiros 
nenhuma. Eles são desprepa-
rados, porque um policial pre-
parado não faz o que ele fez, 
atirar pelas costas. Eles têm 
que fazer o trabalho deles, mas 
se eles rendessem meu filho, 

ele não estaria morto, porque 
não iam achar nada de errado 
com meu filho”, acrescentou 
o pai.

Vítor Reis foi socorrido 
pelos próprios policiais e 
levado para o pronto-socorro 
de São Gonçalo, mas já che-
gou morto no local. Valneci 
disse que os policiais ocul-
taram a informação de que o 
filho já estava sem vida. “No 
hospital, eu perguntei aos poli-
ciais o que tinha acontecido e 
eles me engaram. ‘Nós demos 
um tirinho nele que pegou no 
ombro’ e era mentira, pegou 
na barriga”.

O porta-voz da PM, major 
Ivan Blaz, negou a versão dada 
pelo pai. “Os policiais infor-
maram que de fato foram ata-
cados e tenho um confronto, 
segundo relatos da ocorrên-
cia. Houve uma fuga dos mar-
ginais que atacaram os poli-
ciais. Logo após o confronto 
foi encontrado uma pistola e 
também o jovem morto”, disse 
ele ao ‘Bom Dia Rio’.

Segundo Blaz, o boletim 
médico indicou que o tiro que 
atingiu Vítor foi no peito e 
não nas costas, como a famí-
lia alega. “Houve um embate 
verbal entre os policiais e a 
família do jovem, mas algumas 
informações passadas pelo pai 
do jovem não são verdadeiras. 
O tiro disparado, segundo o 
boletim médico, foi no peito. 
Não houve transfixação, ou 
seja, não passou pelas cos-
tas. Então, o tiro o atingiu de 
frente”.

“O relato dos policiais foi 
feito em sede da Polícia Civil 
e agora vamos ter uma inves-

PRESOS ACUSADOS 
DE FURTAR CELULARES 
EM JACAREPAGUÁ
Policiais militares do Programa 
BRT Seguro e do Batalhão de 
Policiamento em Vias Especiais 
(BPVE) prenderam dois homens, 
de 18 e 19 anos, suspeitos de fur-
tar três celulares e uma bolsa 
com documentos e pertences. 
A prisão foi feita na Avenida Sal-
vador Allende, nas proximidades 
da estação Morro do Outeiro, 
em Jacarepaguá. Segundo os 
agentes, equipes faziam patru-
lhamento no local, por volta das 
10h, quando viram uma perse-
guição envolvendo duas motos. 
Os policiais foram na direção 
e em uma das motos estava a 
vítima que perseguiu os suspei-
tos. Os agentes, ele disse que 
foi roubado pelos dois homens 
que estavam em uma moto 
sem placa. Ao avistarem os poli-
ciais, os dois suspeitos tentaram 
fugir, mas um deles foi detido 
por agentes do BPVE que pas-
savam pelo local. O outro ten-
tou fugir pela mata e foi preso 
pelos agentes do programa BRT 
Seguro. Com os detidos, os poli-
ciais encontraram dois celula-
res e uma bolsa contendo diver-
sos pertences da vítima, como 
documentos, cartão de crédito e 
um relógio. O caso foi registrado 
na 16a DP (Barra da Tijuca).

HOMENS FURTAM ALUMÍNIO 
DA CICLOVIA TIM MAIA
Três homens foram presos e um 
adolescente apreendido após 
furto de barras de alumínio da 
Ciclovia Tim Maia, localizada 
na Avenida Niemeyer, altura de 
São Conrado, na Zona Sul do 
Rio, na madrugada de ontem. 
A PM informou que agen-
tes do 230BPM (Leblon) foram 
acionados após uma denún-
cia. Segundo a corporação, os 
materiais furtados seriam trans-
portados em uma kombi com 
carroceria, mas foram recupe-
rados e levados para delega-
cia, junto com os criminosos.De 
acordo com a 15a DP (Gávea), 
os três homens foram presos 
em flagrante pelo crime de furto 
qualificado e o menor apreen-
dido pelo mesmo fato.

CAPTURADO COM CARGA
DE DROGAS EM CABO FRIO
Um homem de 22 anos, iden-
tificado como M.A.O., foi 
preso com uma carga de dro-
gas na última terça-feira 
(28) no bairro Jardim Cai-
çara, em Cabo Frio, na Região 
dos Lagos. Conforme a Polí-
cia Militar, agentes do Grupa-
mento de Ações Táticas (GAT) 
realizavam um patrulhamento 
pela localidade quando tive-
ram a atenção voltada pra um 
elemento em atitude suspeita 
com uma sacola em mãos. Ao 
perceber a presença policial, o 
criminoso entrou em fuga, mas 
acabou sendo capturado no 
interior de uma residência. Ele 
estava em posse de 38 buchas 
de maconha e, na casa, foram 
encontrados 18 frascos de 
lança perfume. O acusado 
foi encaminhado para a 126ª 
Delegacia de Polícia (126ª DP), 
autuado e preso por tráfico de 
drogas e associação ao tráfico 
de drogas.

RONDA 
DO  POVO

Na foto maior, Vitor posa em sua academia; da esquerda para a 
direita, o jovem em ação, no pódio com seus treinadores e acima, seu 

pai mostra as medalhas do filho revoltado com a ação da polícia

Meu filho nunca perdeu uma luta, mas perdeu a 
vida para a polícia. Deram um tiro pelas costas 
de fuzil e minha esposa ainda foi humilhada 
pelos policiais, empurram ela. Minha esposa 
não sabia que ele estava baleado e pediu 
para ver ele. Nessa hora, os policiais falaram: 
‘se a senhora quiser ver filho, faz outro”.

VANELCI FERREIRA, PAI DE VITOR

tigação por parte da DH de 
São Gonçalo e a Corregedo-
ria da Polícia Militar também 
já está no caso”.

Em nota, a Secretaria 
Municipal de Saúde e Defesa 
Civil de São Gonçalo informou 
“que o paciente deu entrada 
ao Pronto-Socorro Central já 
em óbito, às 16h37, com orifí-
cio de entrada na região pei-
toral à esquerda”.  

Segundo nota da PM, uma 
pistola, munições e um rádio 
comunicador foram apreen-
didos no local da ocorrência. 

Os demais envolvidos fugiram 
para o interior da comunidade. 
O porta-voz disse que os poli-
ciais não disseram se Vítor 
estava com esses itens. “Isso 
não foi apresentado pelos poli-
ciais. Na verdade, o que foi 
dito é que após o ataque e o 
confronto armado os crimino-
sos fugiram para o interior da 
comunidade, restando ali ao 
solo o Vítor e a pistola”.

O porta-voz afirmou ainda 
que pessoas da família de 
Vítor Reis tem envolvimento 
com o crime.

“A gente já sabe que nessa 
família outros elementos já 
foram presos. A gente sabe 
que ali há um contexto de vio-
lência envolvida com a reali-
dade daquela localidade, sabe-
mos que muitos jovens ali são 
envolvidos. Não estou aqui 
apontando que seja o caso do 
Vítor, mas, segundo alegação 
dos policiais, nós tivemos um 
confronto armado e que ele 
estava ali”.

Blaz afirmou que a Polícia 
Militar está constantemente 
investindo em treinamen-
tos. “A gente tá dando início 
em mais uma rodada de trei-
namento de confrontos em 
baixa luminosidade para que 
a gente possa ter uma maior 
acuracidade nesses momen-
tos. A gente sabe que as situ-
ações são complexas”, contou 
o porta-voz, que completou:

“Não dá para se disparar 
quando há inocentes no cami-
nho. Não dá para se disparar 
quando há essa possibilidade 
de erro. Logicamente a gente 
leva em consideração que 
esses policiais já são experien-
tes, já sabem lidar com essa 
realidade, inclusive essa guar-
nição já está há alguns anos 
ali no 7º BPM. É uma guar-
nição exitosa, tem um grande 
número de prisões em detri-
mento ao número de lesões. 
Então, é uma conduta muito 
positiva para esses policiais. 
Mas logicamente que nesse 
caso a gente precisa ter a aná-
lise da perícia”.

As investigações estão à 
cargo da 73ª DP (Neves). A 
Corregedoria da Polícia Mili-
tar também está atuando no 
caso.

As armas dos policiais 
militares foram recolhidas 
para análise. Os familiares 
da vítima serão ouvidos, os 
agentes buscam testemunhas 
e realizam outras diligências 
para esclarecer os fatos.

O governador do Rio Cláu-
dio Castro afirmou, ontem, em 
evento no Palácio Guanabara, 
que somente as investigações 
da Polícia Civil vão determi-
nar se os militares erraram ou 
não na ação que terminou na 
morte do lutador. 
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A
s férias de final de ano nor-
malmente começam com a 
chegada do verão, um dos 
momentos mais aguardados 

pelas crianças. Época de brincar, passe-
ar, viajar, e claro, nada de escola. Porém, 
nesse período surgem algumas preocupa-
ções com a saúde dos pequenos. Segundo 
os últimos dados da Sociedade Brasileira 
de Pediatria, acontecem cerca de 200 mil 
acidentes domésticos por ano com crian-
ças no Brasil. No período de férias esco-
lares, esse índice aumenta em 25%. Por-
tanto, é tempo de atenção e cuidados, 
conforme alertam especialistas.

De acordo com a médica do Departa-
mento de Saúde Escolar do Colégio Posi-
tivo, Andrea Dambroski, nas férias esco-
lares os cuidados devem ser ainda maio-
res. Ela destaca cinco cuidados essenciais 
com as crianças nas férias.

1. Proteção solar
Nesse período, é muito comum ativi-

dades ao ar livre, em praias ou piscinas, 
consequentemente, maior tempo sob o sol. 
Portanto, é muito importante que os pais 
estejam atentos aos riscos dessa exposi-
ção, principalmente quando é feita sem 
proteção adequada ou em excesso. “O 
ideal é que a exposição ocorra em horá-
rios específicos para que os benefícios dos 
raios solares sejam maiores que os riscos, 
ou seja, antes das 10 horas e após às 16 
horas, quando a radiação UVB é menor. 
O uso de protetor deve ser feito a cada 
duas horas”, alerta a médica.

2. Cuidados no  
ambiente doméstico

Medidas simples podem e devem ser 
adotadas, como, por exemplo, proteger 
tomadas, manter medicamentos e produ-
tos de limpeza em frascos identificados 
e longe do alcance das crianças, instalar 
telas em janelas e vãos que sejam despro-
tegidos, como laterais de escadas. Manter 
os cabos de panelas virados para o inte-
rior do fogão. Manter a tampa do vaso 
sanitário fechada e não deixar água em 

balde ou tanque, por risco de afogamento.

3. Consumo de água
É muito importante que os pais incenti-

vem os filhos no consumo regular de água, 
principalmente com a chegada do verão. 
“Diferentemente do recomendado para 
adultos, o consumo de água ideal para 
crianças varia de acordo com a faixa etá-
ria. Até os 12 meses, o indicado é ingerir 
800 ml a um litro de água por dia. Entre o 
primeiro e terceiro ano de vida, a demanda 
aumenta para 1,3 litros. De quatro a oito 
anos, a média sobe para 1,7 litros. Uma 
alimentação balanceada rica em alimen-
tos naturais e nutritivos também é ideal”, 
explica Andrea.

4. Atividades físicas
 “Esse período de férias é uma ótima 

oportunidade para despertar o interesse 
dessas crianças por outras atividades, 
como jogar bola, correr, pular corda, andar 

de bicicleta, nadar – sempre com super-
visão –, além de participar de atividades 
lúdicas como pega-pega, esconde-esconde, 
amarelinha. Certamente essa mudança vai 
trazer uma melhora para saúde da criança, 
na coordenação motora e no aspecto emo-
cional”, ressalta.

5. Saúde mental
A pandemia trouxe muita restrição na 

rotina - tanto dos adultos quanto das crian-
ças. O isolamento social teve um grande 
impacto na saúde mental de todos, o que, 
inclusive, vem preocupando muito os espe-
cialistas. “Em circunstâncias normais, 
as férias escolares seriam um momento 
ideal para encontrar os amigos, partici-
par de eventos e viajar. Isso fez aumen-
tar a ansiedade e até mesmo a depressão 
em crianças e adolescentes. A orientação 
nesse período é levá-las para brincar ao ar 
livre, sempre mantendo o distanciamento 
e o uso de máscaras”, finaliza. 

Após o prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo Paes 
(PSD), garantir que ao menos o Carnaval da Sapucaí 
vai acontecer, a TV Globo decidiu ajustar alguns 
pontos da cobertura dos desfiles. Maju Coutinho, 
atualmente uma das apresentadoras do “Fantástico”, 
deve substituir ninguém menos que Fátima Bernardes 
ao lado de Luís Roberto, narrador da casa.

Fátima, vale lembrar, pediu para deixar a tradicional 
cobertura da folia no início de dezembro, 
quando afirmou estar encerrando um ciclo.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje você consegue finalizar ou achar uma solução para um problema 
que estava te incomodando. Ainda que você possa estar de férias ou 
viajando, você conseguirá ter uma ideia para algo que queria resolver, 
mas que ainda não tinha achado o caminho. Por mais que seja difícil 
tomar essa decisão, você terá a intuição e a consciência para fazer isso

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje você precisa ter uma mudança de paradigma mental. 
Tem alguma coisa em que você está pensando que não vai te 
ajudar a prosperar. Júpiter está te mostrando que você precisa 
fazer uma mudança de crença, para que não sofra alguma 
decepção em relação a algo no qual você acredita muito.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje é um bom dia para se conectar consigo e com o que você quer 
realizar, pois isso vai fazer com que você atraia parceiros. Para quem está 
solteiro, é um ótimo dia para paquerar; para quem já está numa relação, 
é um ótimo dia para renovação e fortalecimento. As relações podem 
melhorar se você colocar a sua autoestima e o seu amor-próprio no lugar.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje é importante que você consiga abrir o seu coração para falar 
sobre algumas coisas das quais você não está gostando ou que 
você gostaria que fossem diferentes, principalmente dentro das 
relações amorosas e do núcleo familiar. É momento de se abrir 
e fazer mudanças para que as relações melhorem em 2022.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje é importante repensar hábitos, posturas e pensamentos, para 
não ter uma discussão, briga ou conflito com alguém, principalmente 
dentro da família ou com alguém com quem você convive muito 
proximamente, inclusive um casamento, se você está em um. Será preciso 
renunciar ao controle, senão o dia poderá ser extremamente difícil.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia te traz contentamento, felicidade e alegria junto 
das pessoas com quem você está. As coisas sairão da rotina, o 
dia será surpreendente e você fará coisas que normalmente 
não faz no dia a dia, o que vai ser muito legal e divertido. É 
importante manter o diálogo e a flexibilidade.

LIBRA
23 set a 22 out

É importante ter empenho, fazer algum sacrifício e deixar de lado 
algumas coisas que você gostaria de fazer, em prol do bem-estar e 
da felicidade das pessoas que estão perto de você. É um dia para se 
desprender um pouco do ego e das suas expectativas, pois fazer um 
drama pode te levar a conflitos que farão com que você se feche.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje você precisa ter toda a sua criança interior ativada. Brinque, 
divirta-se, seja leve. Não se aprofunde em nada, não se comprometa 
com nada muito profundo, pois você só conseguirá se dar bem com 
atitudes que te movimentem e te tragam satisfação. Pode ser um dia 
agitado e com novidades, que te trarão alegria e bem-estar.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Para hoje, movimento, trabalho e realização. O que quer que 
você esteja fazendo, onde quer que esteja, você concluirá tudo 
muito bem. Você realizará o que tem em mente, pois você não 
está com o lado mental denso e pesado, mas sim pensando e 
agindo de forma rápida e assertiva. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia de retomada para você. Pode ser que você 
retome uma relação, um trabalho ou receba alguma notícia 
sobre algo que achou que não daria mais certo. Isso fará 
com que a sua vida volte com tudo. Haverá um senso 
de alegria e satisfação, pois o dia te surpreenderá.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Dia de se movimentar, de ter atitude e uma postura corajosa. Pode ser que 
você seja a pessoa que leve as ideias para os seus, conseguindo mobilizar 
too mundo para um encontro entre todos. As pessoas provavelmente 
vão te procurar, pois você conseguirá achar saída para todas as situações 
e resolver todos os problemas de forma rápida e com coragem.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Dia de muito movimento. Ainda que seja um dia feliz, com 
novidades e realizações, provavelmente você acabará o dia 
sentindo muito cansaço, por isso tome cuidado com o excesso 
de energia, de trabalho, de querer fazer tudo e de se desgastar 
muito, principalmente pensando na sua saúde física.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

CARNAVAL 2022 NO RIO: MAJU COUTINHO 
É ESCALADA PARA SUBSTITUIR 
JORNALISTA NA COBERTURA DA FOLIA

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 30 DE DEZEMBRO DE 2021

5 CUIDADOS COM CRIANÇAS 
DURANTE FÉRIAS ESCOLARES

Fotos: Divulgação

LUISA SONZA FAZ APRESENTAÇÃO  
PICANTE EM SHOW NA MARINA DA GLÓRIA

A cantora Luisa Sonza, de 23 anos, fez uma apresentação 
arrasadora na Marina da Glória, no Rio, na noite desta 
segunda-feira. Com um modelito bem provocante, a 
artista caprichou na performance e rebolou bastante.

Recentemente, Luisa fez um show gratuito 
em plena Avenida Paulista, em São Paulo, 
para divulgar seu novo álbum, “Doce 22”.

No entanto, recebeu algumas críticas. “Imagina 
as famílias com crianças pequenas passando no 
local vendo uma mulher de calcinha simulando 
ato sexual”, disse uma pessoa nas redes sociais. 
“Só passar reto”, respondeu a cantora.

De acordo com a médica do Departamento de Saúde Escolar do Colégio Positivo, 
Andrea Dambroski, nas férias escolares os cuidados devem ser ainda maiores
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SUPERLIGA LANÇA 
SAMBAS DA SÉRIE 

PRATA E BRONZE NAS 
PLATAFORMAS DIGITAIS

Fotos: Divulgação

F
echando o ano com muito samba 
no pé, a Superliga lançou os sam-
bas enredos das suas escolas da Sé-
rie Prata e Bronze nas plataformas 

digitais. O CD já está disponível nos prin-
cipais aplicativos de músicas para as comu-
nidades aproveitarem a virada do ano com 
o samba-enredo da sua escola do coração.

A capa do CD leva a imagem 
da União do Parque Curicica, ter-
ceira colocada no último carnaval, 
e a arte foi feita pelo Designer Sér-
gio Ayres. As obras foram grava-
das no Prates Studio, com a Produ-
ção Musical de Rafael Prates, desta 
forma todas as agremiações man-
tiveram a qualidade das gravações 
e foi um dos pontos em destaque 
para o Presidente Clayton Ferreira.

“Estamos buscando uma igualdade para 
as escolas no carnaval de 2022 e com isso já 
lutamos com esse equilíbrio na gravação do 
CD. As escolas tiveram as mesmas oportu-
nidades de gravação e juntas entraram nas 
plataformas digitais. Levaremos os sambas 
da Intendente Magalhães para o Brasil e 
para o mundo, as escolas merecem”, reve-

lou Clayton.
Os desfiles das escolas de 

samba da Superliga serão rea-
lizados nos dias 27 de fevereiro 
com o Grupo Bonze, dia 28 de 
fevereiro o primeiro dia da Série 
Prata, 1° de março segundo dia 
da Série Prata e dia 5 de março o 
grupo de avaliação. Haverá trans-
missão da Tv Alerj ao vivo direto 
da Intendente Magalhães.

Na última quinta-feira 
de 2021, dia 30/12, às 
19h30, o Caxias Shop-
ping vai promover mais 
um show do projeto 
Palco Caxias Shopping.

Para celebrar a che-
gada do ano novo, o 
convidado especial 
será o músico Reizi-
lan Cartola Netto, 
neto do grande sam-
bista Cartola, um dos 
compositores mais 
importantes do 

país. A apresentação gra-
tuita trará repertório reche-
ado dos grandes clássicos 
do samba.

Com uma programação 
de shows imperdíveis, o 
projeto Palco Caxias Sho-
pping transforma a praça 
de alimentação do empre-
endimento em um ponto de 
encontro para os clientes 
aproveitarem o happy hour, 
com muita descontração e 
ótima gastronomia, ao som 
de uma boa música ao vivo.

Pontos turísticos da cidade, 
como o AquaRio, BioParque do 
Rio e as vans oficiais da Painei-
ras Corcovado, que levam os 
visitantes até ao monumento do 
Cristo Redentor irão funcionar 
nos dias 31 dezembro e 1º de 
janeiro em horário diferenciado. 

No dia 31 de janeiro, as vans 
oficiais de Paineiras Corcovado 
circularão das 8h às 15h, com 
encerramento de bilheteria 
para compra de ingressos às 
14h. Na mesma data, o Aquá-

rio Marinho do Rio e o Bio-
Parque do Rio abrirão das 9h 
às 14h, com a última entrada 
no circuito às 13h.

Já em 1º de janeiro, as vans 
oficiais operam das 9h às 17h 
e a bilheteria encerra às 16h. O 
AquaRio funcionará no perí-
odo da tarde, das 12h às 18h. A 
entrada no circuito de visitação 
poderá ser feita até às 17h. O 
BioParque do Rio abrirá, em 1º 
de janeiro, das 12h às 17h, com 
entrada permitida até às 16h.

O CD já está 
disponível 
nos principais 
aplicativos de 
músicas

Empreendimento 
vai promover 
mais um show 
do projeto Palco 
Caxias Shopping

Caxias Shopping 
celebra a chegada 
do ano novo com 

show gratuito

SERVIÇO
Reizilan Cartola Netto - Samba

PALCO CAXIAS SHOPPING
Praça de Alimentação

Dia 30 de dezembro 
(Quinta-feira)
Entrada gratuita  Vans oficiais de Paineiras Corcovado circulam em horário 

reduzido nos dias 31 de dezembro e 1º de janeiro. O AquaRio e 
BioParque do Rio também funcionarão em horário especial

Atrativos turísticos  
têm horário especial  
nesse fim de ano

 Colônia de Férias  
na Sociedade  

Hípica Brasileira

Programação acontece entre 
os dias 4 e 28 de janeiro

Entre os dias 4 e 28 de janeiro a programação é intensa para 
que as crianças possam aproveitar os dias com muita brinca-
deira, interação, e claro, contato com cavalos.

ATIVIDADES
Interação com o cavalo, Judô, Tênis,  

Atividades Aquáticas, Oficina de Artes,  
Oficina de Reciclagem.

Turmas separadas por idade:

3 e 4 anos
5 e 6 anos
7 a 10 anos
Contatos:

21 99723-0986
Turnos:

Manhã: 9h às 13h
Tarde: 14h às 18h

Valores (não sócios):

Semana: 550,00
Diária: 180,00
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Fotos: Divulgação

A Petrobras está com ins-
crições abertas para o concurso 
público que irá selecionar 757 
profissionais de forma imediata 
para cargos de nível superior, 
além de outros 3.780 para cadas-
tro de reserva. Este é o primeiro 
processo seletivo da Petrobras 
em mais de três anos. As ins-
crições permanecerão abertas 
até o dia 5 de janeiro de 2022.

Todas as vagas são para 
profissionais de nível supe-
rior júnior para os quais não 
é requerida comprovação de 
experiência prévia. A remu-
neração mínima inicial é de 
R$ 11.716,82. Os convocados 
poderão trabalhar em qualquer 
área ou unidade, a depender da 
necessidade da Petrobras.

As vagas são para profissio-
nais com formação nas ênfases 
Ciência de Dados, Análise de 
Sistemas (engenharia de sof-
tware, infraestrutura e pro-
cessos de negócio), Engenha-
ria Ambiental, Engenharia de 
Petróleo, Engenharia de Equi-
pamentos (elétrica, eletrônica, 
inspeção, mecânica, terminais 
e dutos), Engenharia de Pro-
cessamento, Engenharia Civil, 
Engenharia de Segurança de 

Processo, Engenharia de Segu-
rança do Trabalho, Engenha-
ria Naval, Análise de Comér-
cio e Suprimento, Análise de 
Transporte Marítimo, Geofí-
sica (Física, Geologia), Geolo-
gia, Economia e Administração.

Os interessados podem 
se inscrever através do site 
da Cebraspe, que é a organi-
zadora do concurso. O valor 
da taxa de inscrição é de R$ 
79,83. Para conferir informa-
ções como o número de vagas 
para cada ênfase, cidades de 
provas, requisitos e remune-
ração podem ser consultados 
através do edital do concurso.

Haverá reserva de 8% das 
vagas para pessoas com defi-
ciência e 20% para pessoas 
negras (pretos e pardos), con-
forme estabelece a legislação. 
A Petrobras oferece previdên-
cia complementar (opcional), 
plano de saúde (médico, hospi-
talar, odontológico, psicológico 
e benefício farmácia), além de 
benefícios educacionais para 
dependentes, entre outros.

O processo seletivo terá vali-
dade de doze meses, podendo 
ser prorrogado por igual período 
uma vez, a critério da Petrobras.

Prefeitura de Magé anuncia 
benefício para pescadores

Existem 
cerca de 1 mil 
trabalhadores 
do setor em 
toda a cidade

O 
secretário muni-
cipal de Agricul-
tura Sustentável 
de Magé, André 

Castilho, anunciou benefícios 
à categoria dos pescadores de 
Magé, após reunião com re-
presentantes da categoria das 
comunidades da Piedade, Ca-
nal e Barbuda. Os trabalhado-
res do setor ficaram animados 
com as novidades anunciadas 
durante o encontro.

“Vamos incluir o nome da 
Pesca na Secretaria e, além 
disso, vamos fazer uma parce-
ria com a categoria para viabi-
lizar a compra compartilhada 
de eucalipto em locais fora 
de Magé aos mesmos moldes 
como já fazemos com os agri-
cultores na aquisição do cal-
cário, ou seja, vamos ofere-
cer o transporte (frete) atra-

vés do caminhão da Prefei-
tura para minimizar custos aos 
pescadores. Enfim, vamos dar 
mais atenção à categoria que 
possui um expressivo número 
de trabalhadores na cidade. 
Aproveito mais uma vez tam-
bém para agradecer ao pre-

feito (Renato Cozzolino) e ao 
secretário de Governo (Vini-
cius Cozzolino) o apoio ao 
nosso trabalho para colocar 
em prática todas as deman-
das que surgem na Secretaria”, 
explicou André Castilho acres-
centando que outras deman-

das ambientais da categoria 
também serão encaminhadas.

A presidente da Associa-
ção dos Pescadores da Pie-
dade, Canal e Barbuda, Luci-
mar Ferreira, resumiu o sen-
timento da categoria.

“Estamos contentes, oti-
mistas e animados porque esta 
parceria é inédita para a catego-
ria em Magé. Enfim, as expecta-
tivas são as melhores para 2022 
para atender as nossas necessi-
dades junto à Secretaria”, disse 
Lucimar informando ainda que 
a associação realiza trabalho 
social junto à categoria.

Segundo Lucimar Ferreira, 
existem cerca de 300 pesca-
dores em atividade nas três 
comunidades englobadas pela 
Associação de um total de 
mais 1 mil trabalhadores do 
setor em toda a cidade.

A prefeitura de Paty do 
Alferes realizou o pagamento 
do abono do Fundeb para 
profissionais da rede muni-
cipal de Educação. Neste 
ano, o abono foi no valor de 
R$7.000,00 por matrícula - os 
professores com duas matrí-
culas receberam R$14.000,00. 
De acordo com a Lei Federal 
LEI Nº 14.113 (2020), pro-
fessores da rede municipal 
em efetivo exercício; profes-
sores que exercem função de 
administração, planejamento, 
supervisão, inspeção e orien-
tação educacional; e psicólo-
gos e assistentes sociais que 
atuam na educação munici-
pal podem receber o abono 
do Fundeb 

Uma das professoras há 
mais tempo em atividade no 
município comentou o paga-
mento do abono, realizado no 
dia 23 de dezembro. “Há 30 
anos atuo como professora na 
prefeitura de Paty. Eu amo tra-
balhar aqui, é um clima espe-
cial. E no dia do anúncio do 
abono ficamos muito felizes por 
este presente de natal no valor 

de R$7.000,00, que vai ajudar 
muito. Eu adotei uma bebê há 
três meses e este dinheiro veio 
em boa hora e com ele também 
vou poder viajar para ver meu 
filho no litoral. Fiquei muito 
contente também com o novo 
notebook que todos os profes-
sores receberam. Mas o mais 
importante foi o sentimento 
de valorização que sentimos, 
foi muito emocionante. Eu me 
senti muito valorizada por fazer 
parte desta educação que é pre-

miada”, disse Carla Moraes.
O prefeito Juninho Ber-

nardes também falou sobre a 
importância do abono. “Em 
nossa gestão, nós pautamos 
muito pela saúde e educação. 
E desde o início do nosso 
governo nós visamos valo-
rizar nossos professores. 
Convocamos professores do 
último concurso, investi-
mos em projetos de forma-
ção de professor e nos empe-
nhamos em poder ofertar o 

abono para estes importan-
tes profissionais. Este ano, 
conseguimos dar 1 notebook 
para cada professor e este 
abono de R7.000,00, que vira 
R$14.000,00 para o profes-
sor que tem duas matrícu-
las. Tudo isso só é possível 
porque nós trabalhamos com 
seriedade, dedicação e uma 
gestão comprometida com 
o bem público”, disse o pre-
feito. O abono foi pago no 
último dia 23 de dezembro.

Prefeitura de Paty do Alferes paga 
abono do Fundeb a professores

Carla é 
professora 
da rede há 
30 anos

Vamos incluir o nome da Pesca na Secretaria e, além 
disso, vamos fazer uma parceria com a categoria para 
viabilizar a compra compartilhada de eucalipto em locais 
fora de Magé aos mesmos moldes como já fazemos com 
os agricultores na aquisição do calcário, ou seja, vamos 
oferecer o transporte (frete) através do caminhão da 
Prefeitura para minimizar custos aos pescadores.”
ANDRÉ CASTILHO, SECRETÁRIO MUNICIPAL DE AGRICULTURA SUSTENTÁVEL DE MAGÉ

Iguá ainda está  
com vagas de 

emprego abertas

 As oportunidades abrangem as áreas administrativa 
e operacional na capital e no interior do estado

A Iguá, companhia de sane-
amento, está com 300 vagas 
de emprego abertas para sua 
mais nova operação, no Rio 
de Janeiro. As oportunidades 
abrangem as áreas administra-
tiva e operacional na capital e 
no interior do estado e também 
estão disponíveis para mora-
dores locais das cerca de 100 
comunidades presentes na área 
de atuação da companhia.

“A empresa chega à cidade 
do Rio com o propósito de gerar 
impacto positivo também nes-
sas regiões, seja pela criação 
de postos de trabalho - capa-
citando e absorvendo mão 
de obra -, como empenhando 
esforços para universalizar o 
acesso ao saneamento básico”, 

afirmou a companhia.
Para isso, a empresa criou 

o Programa de Contratações 
Comunitárias, que consiste no 
processo de inscrições de mora-
dores locais das comunidades 
do entorno no Banco de Talen-
tos, incluindo ações presenciais 
para quem não tem acesso à 
internet. O principal objetivo 
da iniciativa é valorizar a mão 
de obra local e contribuir com 
a empregabilidade na região.

As inscrições devem ser fei-
tas no site da companhia, na 
seção Trabalhe com a Gente, no 
site https://igua.com.br/traba-
lhe-com-a-gente. As vagas são 
listadas por cargo e local de atu-
ação e estão abertas também 
para pessoas com deficiência.

Inscrições para a Petrobras 
encerram em 5 de janeiro

Este é o primeiro processo seletivo da Petrobras em mais de três anos
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Copa São Paulo de Futebol Júnior 
começa em 2 de janeiro

A 
Federação Pau-
lista de Futebol 
(FPF) divulgou 
os 32 grupos da 

Copa São Paulo de Futebol 
Júnior 2022, que teve sua últi-
ma edição disputada em 2020, 
com o título do Internacional.

A competição começa no 
dia 2 de janeiro (veja tabela 
detalhada) e será o primeiro 
torneio de futebol no Brasil 
em 2022. O encerramento está 
marcado para 25 de janeiro, 
data do aniversário da cidade 
de São Paulo.

A FPF estima mais de 3 mil 
atletas inscritos entre os 128 
clubes de 26 estados mais o 
Distrito Federal.

Serão 32 sedes espalha-
das pelo estado de São Paulo.

GRUPO 1 (Votuporanga) – Votuporanguense, 
Bahia, Monte Azul-SP e Atlético-MT
GRUPO 2 (Tanabi) – Tanabi, Vila Nova, Guarani 
e Aquidauanense-MS
GRUPO 3 (Bálsamo) – Mirassol, Sport, 
Taguatinga e Confiança-SE
GRUPO 4 (Lins) – Linense, Atlético-MG, 
Andirá-AC e Desportivo Aliança-AL
GRUPO 5 (Franca) – Francana, Juventude, 
Ponte Preta e Confiança-PB
GRUPO 6 (Matão) – Matonense, Fluminense, 
Fast-AM e Jacuipense-BA
GRUPO 7 (Cravinhos) – Comercial-SP, 
Criciúma, Nova Iguaçu e Chapadinha-MA
GRUPO 8 (Araraquara) – Ferroviária, Santos, 
Rondoniense e Operário-PR

GRUPO 9 (Iacanga) – União Iacanga, Santa 
Cruz, Novorizontino e União ABC-MS
GRUPO 10 (Jaú) – XV de Jaú, Grêmio, 
Castanhal-PA e Mixto-MT
GRUPO 11 (São Carlos) – Sãocarlense, 
América-MG, São Carlos e Falcon-SE
GRUPO 12 (Araras) – União São João, 
Athletico-PR, Velo Clube e Taquarussú-TO
GRUPO 13 (Guaratinguetá) – Manthiqueira, 
Vitória, XV de Piracicaba e São José-RS
GRUPO 14 (Taubaté) – Taubaté, Botafogo, 
Petrolina-PE e Aparecidense-GO
GRUPO 15 (São José dos Campos) – São 
José-SP, Corinthians, River-PI e Resende-RJ
GRUPO 16 (Suzano) – União Suzano, Fortaleza, 
Ituano e Concórdia-SC

GRUPO 17 (Porto Feliz) – Desportivo Brasil, 
Goiás, Botafogo-SP e Iape-MA
GRUPO 18 (Jundiaí) – Paulista, Ceará, São 
Bernardo FC e Bragantino-PA
GRUPO 19 (Jaguariúna) – Jaguariúna, ABC, Red 
Bull Bragantino e Fluminense-PI
GRUPO 20 (Itapira) – Itapirense, Cruzeiro, 
Retrô-PE e Palmas
GRUPO 21 (São Caetano do Sul) – São 
Caetano, São Paulo, Perilima-PB e CSE-AL
GRUPO 22  (São Bernardo do Campo) – EC 
São Bernardo, Londrina, São Bento e Aster-ES
GRUPO 23 (Osasco) – Audax-SP, Joinville, 
Santo André e Camaçariense-BA
GRUPO 24 (Santana do Parnaíba) – Ska Brasil, 
Vasco, Rio Claro e Lagarto-SE

GRUPO 25 (Mogi das Cruzes) – União Mogi, 
Internacional, Portuguesa e São Raimundo
GRUPO 26 (Guarulhos) – Flamengo-SP, Avaí, 
Guarulhos e Santana-AP
GRUPO 27 (Mauá) – Mauá, Atlético-GO, 
Mauaense e Volta Redonda
GRUPO 28 (Diadema) – Água Santa, 
Palmeiras, Real Ariquemes-RO e Assu-RN
GRUPO 29 (Barueri) – Oeste, Flamengo, 
Floresta-CE e Forte-ES
GRUPO 30 (São Paulo) – Ibrachina, Náutico, 
Inter de Limeira e Serranense-MG
GRUPO 31 (São Paulo) – Juventus, CRB, 
Portuguesa Santista e Canaã-BA
GRUPO 32 (São Paulo) – Nacional-SP, Coritiba, 
Capivariano e Real Brasília

G
abigol segue despertando interesse de times europeus. 
De acordo com o portal “UOL”, após ser pretendido 
pelo Newcastle, da Inglaterra, o atacante desta vez en-
trou na mira do Fenerbahçe, da Turquia.

Segundo a reportagem, o clube fez uma sondagem a Gabigol 
por intermédio de um agente. No entanto, o Flamengo ainda não 
foi procurado pelos turcos. Gabigol tem contrato com o Flamengo 
até o fim de 2024 e o clube não deve facilitar sua saída. O jogador 
está de férias e só se reapresenta no dia 10 de janeiro.

Dedé confirma 
contato com o 

BotafogoGabigol entra na mira 
de mais um clube 
europeu e pode

deixar o Flamengo

O zagueiro Dedé confirmou 
ter conversado com o Botafogo 
sobre a possibilidade de defen-
der o clube de General Seve-
riano. Na noite desta terça-feira, 
o jogador explicou que debateu 
o assunto com os médicos alvi-
negros e evitou fazer projeções 
sobre o seu futuro.

“Eu fui lá, mas não foi exame 
não, foi uma conversa com o 
departamento médico. Foi uma 
conversa só. Eu ainda não tenho 
definição de clube, estou trei-
nando no Volta Redonda muito 
forte. Graças a Deus, 100%. 
Normal. Estou treinando da 
forma como sempre trabalhei. 
Espero poder ajudar qualquer 
clube que futuramente há de 
fechar”, afirmou Dedé ao che-
gar ao estádio Luso Brasileiro, 
no Rio, onde participará do Jogo 
das Estrelas.

O Botafogo monitora a situ-
ação de Dedé. Além dessa con-
sulta, o clube pretendia reavaliá-
-lo após uma viagem que ele fez 
de férias ao México, algo que não 
ocorreu. Atualmente, a direção 
considera improvável a contra-
tação. A ideia era um contrato 
de produtividade até o fim do 
Carioca.

Dedé está livre no mer-
cado desde que rescindiu com 
o Cruzeiro, em julho de 2021. 
A última vez que Dedé entrou 
em campo foi em outubro de 
2019, na vitória do Cruzeiro 
sobre o Corinthians, pelo Bra-
sileirão. Bicampeão brasileiro e 
da Copa do Brasil pela Raposa, 
o zagueiro sofreu bastante com 
as lesões em Belo Horizonte.

CONFIRA OS 32 GRUPOS DA COPINHA DE 2022

Atacante está 
cobiçado por 
equipes do Velho 
Continente 
enquanto curte 
férias na Bahia

ESPN sofre surto de Covid-19 e decide
voltar com programas feitos de casa

Um surto de Covid-19 atingiu os funcionários 
da ESPN Brasil. De acordo com o portal Notí-
cias da TV, a emissora decidiu, por isso, retornar 
a gravar seus programas diários de forma remota. 
A decisão, que começou nesta terça-feira, afetará 
todo o Grupo Disney.

A ideia é manter os programas de forma remota 

- ou seja, parecido com o formato que acontecia 
anteriormente entre 2020 e 2020 no auge de morte 
na pandemia - até a segunda quinzena de janeiro. 
O prazo dependerá da situação dos infectados pela 
doença. A retomada acontece três meses após a 
volta aos estúdios.

De acordo com o portal, foram diagnostica-

dos pelo menos dez casos positivos nos últimos 
dias. A apresentadora Daniela Boaventura, inclu-
sive, fez o anúncio no programa “Futebol 90”, 
nesta segunda. A grade será mantida, contudo, 
o modo com que os funcionários irão participar 
das atrações volta a respeitar um rígido proto-
colo sanitário.
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O Projeto Somamos no horizonte do Vasco
“Tua imensa torcida bem 

feliz”. Não há ninguém que 
conheça de futebol e não reco-
nheça este trecho como parte 
de um dos hinos mais icôni-
cos de clubes brasileiros. Mas 
a realidade atual do Vasco da 
Gama está cada vez mais dis-
tante da homenagem feita por 
Lamartine Babo na década de 
1940. É, praticamente, impossí-
vel encontrar um vascaíno que 
esteja orgulhoso do caminho 
que o Vasco seguiu nos últimos 
anos. E para a torcida é ainda 
mais doloroso pensar que tudo 
poderia ter mudado no dia 7 de 
novembro de 2020, se não fosse 
a intervenção da justiça na pri-
meira eleição direta do clube por 
meio de decisões incabíveis. O 
que teria, afinal, acontecido se 
a eleição daquele sábado não 
tivesse sido suspensa por uma 
liminar proferida no plantão do 
Superior Tribunal de Justiça em 
um dia em que o órgão estava 
fechado por um ataque hacker? 
Qual seria o futuro do Vasco?

Nós não nos metemos a ser 
videntes e não temos bola de 
cristal, mas, para tentarmos 
desenhar o cenário no qual o 
Vasco estaria inserido atual-
mente, conversamos com o 
advogado e administrador Luiz 
Roberto Leven Siano, candidato 
à presidência do Vasco em 2020. 
O clima em São Januário na elei-
ção e a pesquisa boca de urna 
apontavam que Leven venceria. 
O tão aguardado Projeto Soma-
mos seria, enfim, implementado 
no Vasco da Gama. E o que de 
fato mudaria? Em longo prazo, 
absolutamente tudo.

Sobre as decisões judiciais 
esdrúxulas, Leven  faz coro com 
as opiniões emitidas nas primei-
ras reportagens sobre a judicia-
lização nas eleições vascaínas. 
O advogado se apega a um fato 
novo, no entanto, para aumen-
tar o absurdo que é o cenário 
desenhado pela Justiça brasileira 
neste assunto. O Flamengo teve 
suas eleições presenciais deste 
ano, no início do mês, em risco 
por um movimento parecido 
com o feito no caso do Vasco. 
Desta vez, a Justiça resolveu 
respeitar o estatuto do clube. 
Leven aproveita para chamar 
atenção para o tratamento dado 
pela imprensa à questão.

VENTO QUE VENTA 
CÁ NÃO VENTA LÁ

“Essas coisas que acontece-
ram na Justiça e o silêncio da 
imprensa sobre isso só foi um 
pouco alterado quando vem as 
eleições do Flamengo, pois você 
tem o mesmo tribunal, a mesma 
matéria, a mesma discussão e 
a decisão de que a eleição tem 
que ser de acordo com o esta-
tuto. É a mesma lei e o tribu-
nal decide que se tem uma lei 
que modificou alguma coisa só 
se aplica para os estatutos que 
forem feitos daqui em diante. Os 
estatutos anteriores são como 
um contrato e a lei não retroage 
para modificar contrato que já 
foi feito anteriormente. Está na 
Constituição Federal. A lei não 
retroage para violar o ato jurí-
dico perfeito. E, além disso, esta 
lei não pode ser interpretada de 
uma maneira a tirar a liberdade 
do estatuto ser feito da maneira 
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Em 7 de novembro de 2020, tudo apontava para a eleição de Luiz 
Roberto Leven Siano como presidente do Vasco da Gama e o esperado 
Projeto Somamos. Mas decisões judiciais absurdas colocaram clube em 

outro curso. O que teria acontecido sem a intervenção judicial?

que o clube quer em função do 
que está no artigo 217 da Cons-
tituição Federal. O tribunal deci-
diu para o Flamengo diametral-
mente o oposto ao que decidiu 
para o Vasco. As decisões sobre 
as eleições do Flamengo acaba-
ram por ligar um sinal de alerta 
na imprensa de que algo pode 
estar errado.”

NO LUGAR DA SÉRIE 
B, MANUTENÇÃO 
NA SÉRIE A E COPA 
SULAMERICANA

“Nós não teríamos caído. 
O Vasco caiu por muito pouco. 
O Vasco perdeu de 3 a 0 para o 
Fortaleza em São Januário logo 
depois o Salgado (atual presi-
dente) ter dado uma entrevista 
dizendo que a primeira coisa 
que ele faria se tivesse dinheiro 
no caixa seria pagar as pessoas 
que emprestavam dinheiro no 
clube, inclusive ele mesmo. Eu 
cuidei de jogadores a minha vida 
inteira. Fui advogado de mui-
tos. Conheço como funciona 
a cabeça de jogador. Os caras 
estão sem receber a meses, estão 
lutando para o clube não cair, 
estão disputando, mesmo sem 
receber, mas sabe que uma hora 
vai receber. Eles são jovens, mais 
cedo ou mais tarde recebe. Ele 
pensa: “Se não está pagando é 
porque não está podendo. Como 
assim vai se pagar primeiro e 
a gente que está se ferrando 
aqui no campo, recebendo xin-
gamento, recebendo vaia, cor-
rendo, vai ficar sem”. Aí, o joga-
dor desacelera. Eu tinha uma 
psicóloga contratada, que já foi 
da Seleção Brasileira, em pro-
jetos de sucesso. Especializada 
em motivação esportiva. O time 
estava muito para baixo então 
ela podia dar um UP. Eu já estava 
fechado com Alex Evangelista, 
que é um grande fisiologista, 
que cuida do Gabigol (jogador 
do Flamego). Ele ia pegar alguns 
jogadores específicos que não 

estavam rendendo para fazer um 
trabalho especial. Íamos mexer 
com a cabeça e com o corpo, 
além da motivação da minha 
presença, com a torcida fechada 
comigo, com o bicho que a gente 
estava reservando para as vitó-
rias. Inclusive eu tinha pedido 
ao Campello (ex-presidente do 
Vasco) para começar a interfe-
rir já antes da posse, em novem-
bro, pois eu tinha jogadores ali-
nhavados.”

O PROJETO 
SOMAMOS E O VASCO 
TRANSFORMADO

O convite ao conhecimento 
do projeto Somamos, que Leven 
Siano ressalta que é fruto de 
uma pesquisa de campo em 
vários países do mundo, se apro-
ximando de pessoas que pen-
sam futebol de diversas manei-
ras, deve ser levado a qualquer 
amante do futebol, pois real-
mente muda completamente o 
jeito de se vender e comprar a 
modalidade. Algo que pode ser, 
como Leven mesmo diz, iné-
dito no mundo. À primeira vista, 
causa espanto pela diferença 
abissal da realidade atual, mas 
a leitura mais detalhada dá segu-
rança para as validações neces-
sárias. Para Leven, o torcedor é 
ponto crucial da operação. 

“O torcedor é um stakehol-
der. Talvez o mais importante, 
pois ele é, na verdade, o cliente. 
Os clubes de futebol, em geral, 
têm uma gestão operacional rea-
tiva. Esse é um defeito crônico 
de gestão dos clubes de fute-
bol. Eu acho que a gente precisa 
pensar futebol de uma maneira 
mais estratégica. Você tem que 
ter não só uma gestão opera-
cional, mas uma gestão estraté-
gica. Falta planejamento estra-
tégico para os clubes de fute-
bol em sua maioria. A identi-
dade organizacional é um ele-
mento do planejamento estra-
tégico. Mas o planejamento é 

mais do que a identidade orga-
nizacional e é exatamente bus-
car atender a essas demandas 
às vezes até ocultas da socie-
dade como um todo. O futebol 
ele pode realmente ser inspira-
dor não só do ponto de vista do 
que entregar para o seu torcedor, 
mas sim entregar para as comu-
nidades, para a sociedade. Isso 
é muito pouco pensado”.

“O projeto somamos expe-
rimenta. Tem umas ideias como 
associação gratuita no primeiro 
nível. Nós tínhamos a ambição 
de tornar o Vasco o clube com 
maior número de sócios torcedo-
res do mundo. A estratégia era 
que a porta de entrada fosse de 
adesão gratuita. A única coisa 
que a gente pediria em troca é 
o tratamento dos dados. Pois 
pela Lei LGPD, você tem que 
ter autorização para isso. Então, 
é a única coisa que pedimos em 
troca. Você vai entrar no nosso 
ecossistema, mas terá que nos 
autorizar a usar os dados. Você 
vai ser sócio do Vasco gratuita-
mente. Dentro daquele ambiente 
virtual você teria nível um, nível 
dois, nível três, com entrega de 
mais serviços. Isso que os clu-
bes não souberam fazer ainda. A 
torcida do Vasco tem uma capa-
cidade de engajamento maior 
que a das outras. Mas mesmo 
no Vasco, com vinte milhões de 
torcedores, nós temos 40 mil 
sócios torcedores. Quanto isso 
é percentualmente?

“Pois se você olhar para o 
clube, o que é o clube do Vasco 
do ponto de vista de entregas 
das suas sedes sociais? O que 
oferece para o seu associado? 
Calabouço abandonado, sede 
náutica abandonada, São Januá-
rio ainda mais abandonado, com 
a ida da direção para o Centro 
da cidade. O que oferecemos 
para o nosso associado? Nosso 
sócio estatutário, patrimonial? 
O que você oferece para o tor-
cedor, o que você oferece para 

a sociedade?”
“No ponto de vista de clube 

social mesmo, o Vasco é um 
clube de terceira categoria com 
relação às suas sedes, por isso 
seja um club e não clube. O que 
ele oferece para o seu associado? 
O nosso projeto pensava muito 
nisso. Quer transformar a sede 
do calabouço em uma guarde-
ria náutica que é autossusten-
tável. Em oito anos ela se paga. 
Pois a marina da glória, que está 
ali ao lado, já está assoberbada. 
Então tem espaço para garagem 
de barco, garagem de jet ski. Isso 
está em nosso projeto. Na sede 
náutica, propomos uma acade-
mia que geraria receita para o 
clube. Íamos ter uma loja ali 
embaixo, que não tem. Você só 
ia poder entrar na sede náutica 
pela loja, no conceito Disney.”

“Isso tudo você oferece para 
o sócio. Então identificamos o 
que podemos oferecer para o 
nosso torcedor. Esse é o terreno 
inexplorado do futebol. Por que 
o futebol hoje é tão dependente 
da receita de televisão? Porque 
ele está ali girando em torno 
do próprio rabo. É o futebol em 
cima do futebol.”

O FUTURO DO VASCO
Quando perguntado sobre o 

futuro, Leven é categórico em 
afirmar que a decisão mais fácil 
seria sentar e esperar as próxi-
mas eleições, já que pesquisas 
mostram que ele deve ser eleito 
com a maior votação da histó-
ria do clube. Mas o momento 
atual, com rumores de apeque-
namento do clube e a sombra 
da SAF não o deixa tranquilo. 
Leven deseja interceder.

“O Leven Siano vai estar 
onde o vascaíno quiser que 
ele esteja. Ele está me pedindo 
para intervir e eu estou ten-
tando trazer opções fortes. O 
voto é um caminho. O outro é 
buscar um comprador honesto 
para o Vasco. Se houver algum 

movimento no sentido do que 
a gente está vendo, de venda 
por um preço de ninharia para 
um comprador que a gente não 
saiba quem é, a gente vai bus-
car uma opção melhor e vamos 
jogar em cima da mesa. Não vou 
desistir do Vasco só porque eles 
desistiram”.

“A minha maior contribuição 
é ajudar para evitar que o Vasco 
tome um passo que possa ser 
irreversível. Pois quando você 
toma esse passo de venda do 
futebol é irreversível. Você não 
consegue voltar atrás. Então esse 
era o meu desespero maior, mas 
eu estou à disposição do clube. 
Meu objetivo é mostrar para 
quem está no Vasco que existem 
outras formas de captar recei-
tas que impeça a necessidade 
de vender. O grande problema 
do Vasco, do Salgado, do Cam-
pello, do Eurico, do Roberto, 
é esta falta de capacidade de 
captação de novas receitas e a 
ausência de uma visão estra-
tégica inspiracional. Uma ges-
tão que é sempre reativa. Não 
tem uma gestão estratégica, não 
tem uma identidade, não tem 
uma visão, valores, propósito, 
caminho. Falta também vende-
dores hábeis, uma venda eficaz 
dos valores, essência e marca do 
clube. Isso vale muito mais que 
o futebol, que só atrai empresá-
rios ávidos a vender jogadores 
ou ganhar com a revenda na 
alta de um clube comprado na 
baixa. O melhor parceiro que 
podemos ter é alguém que se 
apaixone pela nossa identidade. 
Isso temos que construir ainda, 
precisamos de tempo. Se isso 
acontecer, não precisa virar SAF, 
de forma atabalhoada agora só 
para salvar essa gestão. Temos 
que pensar no Vasco institucio-
nalmente a longo prazo e não 
em um mandato específico, por 
sinal, horroroso.”

“Existe muito dinheiro no 
mundo para projetos. Existem 
trilhões de dólares para projetos. 
Mas você tem que ter projeto. 
As pessoas acham que projeto 
é meia dúzia de slides. Projeto 
significa você fazer análise de 
concorrência, análise de mer-
cado, financeira, operacional. 
Planejar, propor planejamento 
estratégico, fazer análise pastel, 
swot, sw grid, estudo situacio-
nal. Você propor soluções. Exis-
tem pessoas e fundos ávidos a 
investir em projetos. Então eu 
acho que, muito mais impor-
tante do que vender o futebol 
do Vasco, é vender projetos para 
o futuro do Vasco, ou seja, um 
Vasco projetado pensado estra-
tegicamente de forma SO, ou 
seja, em torno de suas forças 
(strengths) e oportunidades 
(opportunities). E é isso que a 
gente fez com o somamos. Então 
a minha maior tristeza é não ter 
ainda tido a oportunidade de 
colocar em prática aquilo que foi 
construído trazido do mercado. 
Um resultado de uma pesquisa 
de campo e, em uma segunda 
etapa, brainstorms com execu-
tivos da equipe que são extre-
mamente gabaritados. Algo viá-
vel e palpável, que assusta pela 
distância da realidade do clube, 
já que é inédito na história do 
futebol, mas que quando fizer-
mos, será lembrado na história.

“O Leven Siano vai estar onde o 
vascaíno quiser que ele esteja. Ele está 
me pedindo para intervir e eu estou 
tentando trazer opções fortes. O voto 
é um caminho. O outro é buscar um 
comprador honesto para o Vasco. 
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